

# Numismatische Gesellschaft Speyer e.V.

in der Deutschen Numismatischen Gesellschaft



---

Numismatische Gesellschaft Speyer, Am Viehtriftweg 51 a, 67374 Hanhofen

Postanschrift: NGS  
Am Viehtriftweg 51 a  
67374 Hanhofen

An die  
Mitglieder, Freunde und Förderer  
der Numismatischen Gesellschaft Speyer e.V.

Homepage: [www.numismatische-gesellschaft-speyer.de](http://www.numismatische-gesellschaft-speyer.de)

E-Mail: [dreher-ngs@gmx.de](mailto:dreher-ngs@gmx.de)

Fernruf: 0 63 44 / 95 31 66

Bankkonten: Volksbank Kur- und Rheinpfalz  
DE91 5479 0000 0000 1444 44  
Sparkasse Vorderpfalz  
DE47 5475 0010 0000 2794 97

---

05. November 2019 / 08. Januar 2020

Liebe Mitglieder der Numismatischen Gesellschaft Speyer,  
sehr geehrte Damen und Herren,

zum Abschluss des Kalenderjahres 2019 überreiche ich Ihnen wie gewohnt das Jahresprogramm für das Folgejahr, heute also für 2020, und lade Sie herzlich ein zur **Jahreshauptversammlung am 5. Februar 2020 um 20.00 Uhr**.

**ACHTUNG: ÄNDERUNG !** Aus organisatorischen und technischen Gründen findet die Jahreshauptversammlung **nicht** im Haus der Vereine statt, sondern im **Schulze-Delitzsch-Saal der Volksbank Kur- und Rheinpfalz, Bahnhofstr. 19, 67346 Speyer**. Bitte den Nebeneingang links vom Haupteingang am unteren Parkplatz nehmen.

Die folgenden Monatssitzungen finden nach heutigem Stand wieder im Haus der Vereine statt. Falls sich hier ebenfalls Änderungen ergeben, werden wir Sie rechtzeitig informieren.

Im Jahr 2019 konnten wir neben einem interessanten und vielseitigen Vortragsprogramm erneut eine hochkarätige Ausstellung, diesmal „Bronzen wie Tiere – Heide Dobberkau und ihre Tierwelten“ in der Volksbank Kur- und Rheinpfalz in Speyer präsentieren. Kuratoren waren Dr. Wolfgang Steguweit, Gotha, sowie Dr. Johannes Eberhardt, Münzkabinett der Staatlichen Museen zu Berlin.

Unser Ein-Tages-Ausflug in Kooperation mit den Münzenfreunden Mannheim-Ludwigshafen führte uns zum Weltkulturerbe Kloster Maulbronn sowie ins Schmuckmuseum Pforzheim, wo neben den einmaligen Schmuck-Exponaten von der Antike bis zur Neuzeit auch eine Sonderausstellung über Alexander von Humboldt zu sehen war.

Die Tradition der Münzauktionen konnte ebenfalls erfolgreich fortgeführt werden.

Zum Jahreswechsel 2018/2019 erschien unsere neue Medaille auf die SchUM Städte Speyer, Worms und Mainz als Gemeinschaftsausgabe mit der Numismatischen Gesellschaft Mainz-Wiesbaden sowie der lange erwartete und aufwändig gestaltete neue Band unserer Schriftenreihe: „All’antica. Die Paduaner und die Faszination der Antike“. Buchbestellungen können Sie generell wie gewohnt an Herrn Thomas Junghans richten: [katoju@web.de](mailto:katoju@web.de) oder 06232/40238.

Die Serie der 100 €-Goldmünzen mit dem Thema „Weltkulturerbe-Stätten“ wurde mit 2019 mit dem Motiv des Speyerer Doms abgeschlossen. Die Münze wurde am 6. Oktober mit einem Festakt im Dom präsentiert.

Auch für 2020 konnte wieder ein reichhaltiges Programm mit interessanten Vorträgen, Münzbörse, Ausstellungen und Ausflug erstellt werden. Leider ließ sich für die Ausstellung noch kein endgültiges Thema und für die Exkursion noch kein genauer Termin und Ziel festlegen. Diese werden jeweils rechtzeitig kommuniziert.

Ein Höhepunkt wird sicher das (55.) Süddeutsche Münzsammlertreffen sein, das die NGS seit 1970 traditionsgemäß alle fünf Jahre in Speyer ausrichtet. Dazu ist auch die Herausgabe einer Medaille sowie eines Tagungsbandes geplant.

Der Jahresbeitrag 2020 beträgt laut Beschluss der letzten Jahreshauptversammlung unverändert € 30 (für Zweitmitglieder € 15) - er muss satzungsgemäß im 1. Quartal 2020 bezahlt werden.

Abschließend möchte ich mich bei meinem Vorstandsteam sowie bei allen Helfern für die zuverlässige Mitarbeit und Unterstützung herzlich bedanken, ohne die die vielfältigen Aktivitäten nicht möglich gewesen wären. Unserem Ehrenvorsitzenden, Herrn Dr. Rainer Albert, danke ich weiterhin für seine redaktionellen Beiträge sowie den Versand aktueller Informationen per E-Mail an die Mitglieder.

Ich lade Sie schon heute zusammen mit Ihren Familien und Freunden zu allen Veranstaltungen herzlich ein! Ihnen allen wünscht das Vorstandsteam der NGS ein gesundes, glückliches und erfolgreiches Jahr 2020!

Ihr



Dr. Wolfgang Dreher, 1. Vorsitzender